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El equipo de Pérez
afirma que los socialistas
no presentaron unos
documentos para una
subvención, pero estos
lo desmienten
:: CARMEN TÉBAR
GRANADA. Las peleas vuelven a
los micrófonos de la Diputación. José
Antonio Robles, vicepresidente se-
gundo de la institución granadina,
y Francisco Rodríguez, diputado de-
legado de Deportes, denunciaron
ayer que se ha desaprovechado una
subvención de 10 millones de euros
para infraestructuras de la Univer-
siada por una «dejación de funciones
del PSOE».

Tal y como explicó el PP, se trata
de una subvención que otorga el
Consejo Superior de Deportes. La Di-
putación y Cetursa firmaron un con-
venio para poder acogerse a esta ayu-
da, ya que está destinada exclusi-
vamente a corporaciones locales. Ce-
tursa complementó el requerimien-
to del Consejo Superior de Deportes,
pero la subvención le fue denegada

el 5 de mayo por no estar completa
la documentación. Desde el Conse-
jo se otorgó un plazo para proceder
a subsanar los fallos, pero Robles ase-
guró que «no se hizo nada, ya que por
esas fechas estaban más centrados
en la campaña electoral». El vicepre-
sidente dijo que lo único que hizo el
PSOE es certificar que la Diputación
delegaba todas sus competencias en
Cetursa.

Sin embargo, el PSOE no tardó en
responder y José Entrena, portavoz
socialista en la Diputación, desmin-
tió esta acusación, afirmando que el
anterior equipo de la corporación sí
que presentó, junto a Cetursa, la do-
cumentación requerida en los pla-
zos establecidos, con pruebas en la
mano. Además, ha defendido la de-
legación de funciones, ya que Cetur-
sa es la encargada de desarrollar el
programa deportivo de algunas dis-
ciplinas de la Universiada, y la de ho-
mologar las instalaciones.

El Consejo Superior de Deportes
volvió a pedir la documentación ale-
gando que no se había presentando,
pero daba de plazo hasta mediados
de agosto. Según el PP, el pasado 29
de julio la Diputación de Granada re-

cibió el escrito de desestimación de
la subvención, debido a la falta de do-
cumentación requerida, aunque daba
un plazo de alegación de diez días.

Según Robles, su principal arma
será que el requerimiento lo comple-
mentó Cetursa, ya que «no tiene sen-
tido que se firme un convenio por-
que Cetursa no puede recibir sub-
venciones y luego la solicite».

A pesar de las defensas, Robles ase-
guró que «la subvención está perdi-
da». El PSOE niega esto y asegura que,
de no ser atendida la subvención en
este ejercicio, todavía se podría pe-
dir durante los próximos tres años,
«porque se trata de convocatorias
anuales para la celebración de prue-
bas deportivas internacionales».

Infraestructuras existentes
El expediente contemplaba la ade-
cuación de pistas para las competi-
ciones previstas, la construcción de
la pista ‘Universiada’, un ‘half-pipe’,
una balsa para la producción de nie-
ve artificial y el nuevo telesilla Bo-
rreguiles II. Sin embargo, según in-
dicó Rodríguez, «ese telesilla ya está
funcionando desde hace casi un año»,
por lo que sospechan que pueda ser

un fraude de ley, «pues se pide dine-
ro para construir equipamientos que
ya están construidos».

«El PSOE se ha acostumbrado a
hacer las cosas al estilo ‘compadre’:
a golpe de teléfono y como si estu-
vieran en su casa», criticó Robles.Así,
denunció que «todos los días desa-
yunamos con un varapalo para Gra-
nada de manos de los socialistas». Ro-

bles aseguró que llevará este asunto
al próximo pleno provincial para que
el PSOE dé explicaciones.

Por su parte, los socialistas habla-
ron de la «farándula» del PP, y dije-
ron que con palabras tan «taberna-
rias el PP demuestra estar incapaci-
tado para gobernar». Entrena lamen-
tó que el PP esté «más pendiente del
pasado que de gobernar».

José Antonio Robles enseña la desestimación de la subvención. :: IDEAL

El PSOE y el PP se vuelven a
enfrentar en la Diputación,
esta vez por la Universiada
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Protección Civil y
Bomberos impidieron
que el fuego afectara a
varias casas y chabolas
habitadas en la zona
del Barranco y
Álvaro de Bazán

:: ANTONIO MANSILLA
ATARFE. Tres incendios provoca-
dos marcaron la actualidad ayer en
el término municipal de Atarfe,
aunque la rápida intervención de
los efectivos de extinción evitaron
que afectara a media docena de vi-
viendas y varias chabolas, todas ha-
bitadas, y dos empresas de pintura.
El incendio más grave con riesgo para
las personas se originó a las 17.43 ho-
ras en la zona del conocido Barranco
del antiguo campo de fútbol y las can-
teras, en descampados llenos de ma-
tojos y basuras, que se extendieron
hacia una zona de monte bajo, ma-

torral y olivos de fincas particulares.
La extensión arrasada superó los
80.000 metros cuadrados (cuatro
hectáreas).

Un total de quince voluntarios de
Protección Civil deAtarfe consiguie-
ron, gracias a los batefuegos, cortar
el acceso de las llamas a las casas de
la calle Álvaro de Bazán. Una dota-
ción de bomberos del Parque Norte
de Granada de siete efectivos y un
camión autobomba forestal impidie-
ron con sus rápida actuación que va-
rias chabolas habitadas en terrenos
incendiados cercanos a laAvenida de
Aragón y calle Álvaro de Bazán se in-
cendiasen. Los habitantes de las edi-
ficaciones desalojaron algunas de las
viviendas por temor a que el fuego
llegase a ellas. También el Infoca en-
vió un retén de siete especialistas en
extinción y un camión autobomba
para colaborar en la tarea.

Unas horas antes, sobre las 14.30,
los bomberos recibían el primer avi-
so en Atarfe, esta vez en la zona de
la Carretera de Córdoba, a la altura

del polígono industrial La Ermita.
Un incendio de gran magnitud en
unos terrenos llenos de matojos arra-
só una extensión que superó los
100.000 metros cuadrados (unas cin-
co hectáreas). El Parque Norte envió
a todos los efectivos con camiones
autobomba para poder controlar un
fuego que amenazaba con quemar
varias naves. Los efectivos de bom-
beros llegaron a tiempo para evitar
un suceso de mayores proporciones
ya que, entre las fábricas que rodea-
ban la zona, dos eran de pinturas, con
productos altamente inflamables
que podían haber provocado un in-
cendio mayor.

Pero a las 16.44 horas, cuando vol-
vían, recibieron de nuevo otro aviso
de que en la misma zona había otra
columna de humo que podía afectar

a fincas y solares llenos de matojos.
Esta vez se concentró en una zona
cercana a los terrenos de Emuvisa,
siendo extinguido sin problemas.

Pinos Puente y Lecrín
La jornada de ayer estuvo marcada
por el gran número de salidas de los
efectivos de bomberos, en parte de-
bido a las altas temperaturas. En la
zona del Río de Pinos Puente, en el
cañaveral, se originó un incendio so-
bre las 14.20 horas. La rápida inter-
vención de los bomberos evitó que
las llamas llegaran a dos viviendas
cercanas. Por otra parte, varios efec-
tivos del Parque Sur de Granada acu-
dieron sobre las 17.25 horas a extin-
guir un fuego ocasionado por una
quema de rastrojos en la salida de Le-
crín a Acequias.

Arden más de
nueve hectáreas
en tres incendios
en Atarfe

Las labores de extinción de uno de los incendios. :: A. MANSILLA

:: E. P.
BÉRCHULES. Un varón de 63
años, cuya identidad no ha sido
facilitada, falleció ayer en Alcútar,
pedanía de Bérchules, tras preci-
pitarse del tejado de su domici-
lio por causas que se desconocen,
ubicado a una altura de unos cua-
tro metros.

Según han informado a Euro-
pa Press fuentes del Equipo de
Emergencias Sanitarias 061 y del
Servicio Coordinado de Emer-
gencias 112, sobre las 17.00 horas
se recibió la llamada de un veci-
no que alertaba del hecho de que
un hombre de 63 años había su-
frido una caída accidental desde
el tejado de su domicilio, ubica-
do a una altura de cuatro metros.
Hasta el lugar de los hechos se
desplazaron tanto el equipo de
emergencias sanitarias 061 como
el equipo de urgencias de Cádiar,
así como la Guardia Civil, que lle-
gó a dar aviso para que llegar al
lugar de los hechos un helicóp-
tero del 061. No obstante, el he-
rido, que resultó con traumatis-
mo muy grave en tórax y cabeza
y pese a que se intentó reanimar
al herido durante una hora, fi-
nalmente este falleció.

Un hombre de 63
años muere tras
caer desde el
tejado de su casa
en Bérchules
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:: FERNANDO SEGURA
SAN SEBASTIÁN. «Hay que qui-
tarse complejos. Para educar, un ca-
chete a tiempo es necesario». Así se
expresa Gualberto Buela-Casal, pre-
sidente de la Asociación Española
de Psicología Conductual y catedrá-
tico de la Universidad de Granada.
Ha publicado libros de éxito como
‘Manual para padres desesperados...
con hijos adolescentes’. El profesor
granadino impartió una conferencia
en el Palacio Miramar de San Sebas-
tián.
–¿El adolescente ‘complicado’ nace
o se hace?
–En general, se hace. A veces, nos
puede sorprender que en una fami-
lia aparentemente normal, surjan

estos problemas con los hijos. Sin
embargo, es un hecho que los padres
que denuncian a sus hijos por mal-
trato son en su mayoría empresarios,
médicos, profesores... Es decir, un
entorno familiar óptimo no depen-
de de que los progenitores tengan un
nivel cultural alto y unos buenos re-
cursos económicos. En décadas an-
teriores, la conducta antisocial radi-
caba en barrios marginales y en fa-
milias desestructuradas, con proble-
mas de alcoholismo o de otro tipo.
La imagen de una pareja de éxito pro-
fesional no implica que transmitan
una educación de valores, obligacio-
nes, deberes, horarios...
–¿Qué está fallando, el tiempo que
deberíamos emplear en nuestros
hijos se lo ‘come’ el trabajo?
–Así es, tendríamos que invertir esta
situación, pero ha habido un cambio
generacional. En las últimas déca-
das, los padres y madres se han in-
corporado con más fuerza al ámbito
profesional que los de generaciones
pasadas. El resultado es que han de-
jado de lado la función educativa. Los
hijos han crecido sin las pautas edu-
cativas familiares que se tenían en
épocas anteriores.
–¿Cuáles eran estas pautas?
–Se está perdiendo el concepto de
que para conseguir algo en la vida

hay que hacer un esfuerzo. Ponga-
mos un ejemplo: mi hijo adolescen-
te quiere unas zapatillas de deporte
que ve en un escaparate. Se las com-
pro. ¿Qué ha hecho el chaval para
merecerlas? Nada. En consecuencia,
está aprendiendo que se pueden con-
seguir las cosas sin el más mínimo
esfuerzo. Esa compra tendría que ha-
ber ido aparejada a un premio por un
trabajo realizado, bien sea ordenar la
habitación, cumplir los horarios...

Autoritarismo y flexibilidad
–¿Cuál es la proporción adecuada
de autoritarismo y flexibilidad a la
hora de encauzar a un adolescen-
te?
–Yo no hablo de autoritarismo. Es
fundamental que haya una relación
entre el esfuerzo que el adolescente
realiza y lo que recibe a cambio. La
idea no es negarle unas zapatillas por-
que yo soy el que decide, sino que la
decisión de no comprarlas estriba en
que el chaval no ha hecho nada para
merecerlas. No es cuestión de auto-
ritarismo, sino de fomentar el con-
cepto de que para conseguir algo hay
que ganárselo. Tienen que aprender
que en la vida no hay nada gratis.
Además, el estilo educativo del pa-
dre y la madre deben ser coherentes.
Es decir, uno no puede ser autorita-

rio y el otro flexible.
–Tirar la toalla ante hijos especial-
mente rebeldes nunca debe ser una
opción.
–Evidente. Si se tira la toalla, la situa-
ción empeorará. Los padres pueden
estar cansados y abandonar, pero el
problema se acentuará. Cuanto an-
tes se tire la toalla, el problema irá
creciendo a medida que el chaval se
vaya haciendo mayor.
–¿Hay adolescentes irrecuperables?
–Son recuperables, pero el proble-
ma estriba en que cuanto más cro-
nificado esté el problema, más difí-
cil será la solución. Hay que educar
a los hijos desde pequeños en el

cumplimiento de normas, como los
horarios.
–Si mi hijo adolescente llega tarde
a la hora de la cena, ¿cómo actúo?
–Desde luego, si la mesa está recogi-
da, no hay que calentarle la cena y
ponérsela en la mesa. Sería un error.
Lo adecuado es que vaya a la neve-
ra, saque la cena, se la caliente y,
cuando termine, recoja la mesa. Tie-
nen que ser responsables de lo que
hacen. No hay que darles una paga
mensual porque tengan derecho a
ella, sino por que cumplen unas nor-
mas, por ejemplo, la puntualidad, las
notas del colegio...
–Más vale un bofetón a tiempo...
¿Sí o no?
–El problema es que en España he-
mos pasado de un extremo al otro.
Ahora, darle un cachete a un hijo pue-
de ser casi un delito. Cualquier per-
sona que tenga entre 50 y 60 años
reconocerá que cuando era adoles-
cente era desconocida la figura del
padre que iba al juzgado a denunciar
a su hijo por maltrato. Hubiera sido
inaudito.
–Pero vamos a ver, si yo le pego a
mi hijo un cachete, ¿tengo que sen-
tirme culpable para el resto de mis
días o hay que quitarse complejos
y actuar firme ante determinadas
situaciones?
–Hay que quitarse complejos. Los
castigos, por modas sociales, tienen
muy mala prensa. El castigo es ne-
cesario en edades iniciales para co-
rregir la conducta. A un bebé que se
aproxima a un enchufe, ¿qué es me-
jor, darle un pequeño cachete en las
manos o que se electrocute? Un ca-
chete a tiempo es necesario.

«Un cachete a tiempo es
necesario para educar»
El profesor
granadino Gualberto
Buela-Casal ofrece
una conferencia
en San Sebastián
sobre su libro
‘Manual para padres
desesperados...’

Buela-Casal. :: UNANUE
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D ESPUÉS de cumplir el
reto de culminar la
XXVII Subida al Veleta
con éxito, quería desde

estas líneas agradecer a tanta gen-
te que nos ayudó a realizarlo y a
mantenerlo vivo, ya que sin ellos
hubiera sido imposible.

Gracias a Jesús Rodríguez, ami-
go, incansable acompañante de
aventuras y locuras, benditas lo-
curas… Gracias a Enrique Carmo-
na por su tesón en mantener viva
esta prueba que no solo es como
dice su lema la más dura del mun-
do, es también la más bonita y es-
pecial. Gracias a Mari Trini Martí-
nez, ese «torbellino humano»
que nos pone las pilas a todos y
que el domingo nos esperaba en
meta emocionada hasta fundir-
nos en un abrazo.

Gracias a Óscar Alarcón que
demostró con su gesto de acom-
pañarnos que es algo más que un
amigo. Óscar, hermano, lo que
hiciste por nosotros es algo que
no se puede definir en palabras.
Impagable. Tu calidad humana
supera con creces a la deportiva,

y eso que en ésta faceta tienes
puesto el listón en lo más alto.
Que sepas que siempre tendrás
un rinconcito muy especial en
nuestros corazones. Gracias a
Ana, que nos apoyó en toda la ca-
rrera y que fue un autentico án-
gel no solo para nosotros sino
para otros muchos corredores
con sus ánimos y sus cuidados.
Gracias a José Antonio que tam-
bién nos apoyó en la carrera.
José, al año que viene la tienes
que hacer a pie con nosotros.

Gracias a mi padre, que nos in-
culcó el amor por la montaña y al
que queríamos homenajear. Sin
duda nos ayudó a llegar a lo más
alto. No puede descansar en me-
jor sitio. Gracias a mi hijo Luis,

que con 10 años completó con no-
sotros los dos últimos kilómetros
para también así homenajear a su
abuelo y que llegó como todos
emocionado a meta. Este niño
me da una lección cada día. Gra-
cias a la familia, que estuvo ani-
mándonos y que constituyen
nuestro soporte y apoyo.

Gracias a la Fundación Theodo-
ra, ellos nos agradecen a nosotros
el gesto, pero ¿qué importancia
tiene el nuestro comparándolo
con la labor que hacen día a día
consiguiendo sacar esa sonrisa a
los niños hospitalizados? ‘La risa
les hace fuertes’ es su lema, sin
duda esa risa y ese compromiso
nos hizo fuertes a nosotros.

Gracias a Curro Velázquez,
que nos inició en esta historia
con aquella primera carrera en
Sevilla. Gracias a Manuel Pedrei-
ra por el cariño con que el contó
nuestra historia, a Ramón L. Pé-
rez por sus fotos, a Eduardo y
José por sus vídeos, a todos los
que colaboraron de una u otra
forma a la organización de tan
magnifico evento. Gracias a to-

dos y cada uno de los aplausos
que alentaron desde el primero
al último corredor, no sabéis lo
que eso realmente ayuda. Gra-
cias a todos los corredores, tanto
de la subida como de la mini su-
bida, los que la terminaron y los
que por cualquier motivo tuvie-
ron que abandonar, todos mere-
céis el honor. Juntos ayudamos a
hacer grande esta prueba.

Gracias a las empresas que co-
laboraron en este Proyecto: Fun-
dación Caja Rural de Granada,
Cetursa Sierra Nevada, Puleva,
Cervezas Alhambra, Centro Co-
mercial Neptuno, Casesa Compa-
ñía de Seguridad, Be OK Pádel y
Salud, Granada College, a Joaquín
de Deportes Nueva Línea, Libre-
ría El Hidalgo, Maldonado López
Corredores de Seguros, Hotel
Restaurante Philadelfia y a Pro-
dim. Sin ellos esto no hubiera
sido posible.

Y cómo no, gracias al Veleta,
que como auguró Manuel Pedrei-
ra en su crónica, es duro pero
agradecido, y nos recibió con una
sonrisa, la mejor de la sonrisas…

LUIS CASTRO LÓPEZ
DORSAL 87

GRACIAS AL VELETA

Luis Castro López. :: R. L. P.

El técnico, formado
en los Maristas y con
pasado en el ‘Cebé’,
ha dirigido el
combinado andaluz
antes de dar el salto

BALONCESTO
:: JOSÉ MANUEL PUERTAS
GRANADA. El próximo día 13 de
agosto se concentrará en Guadala-
jara uno de los dos grupos de la se-
lección sub 14 femenina española.
Al mando, el granadino Samuel Gó-
mez, que, tras llevar varios años
como máximo responsable de la an-
daluza cadete, da el salto al combi-
nado nacional y dirigirá a algunas de
las máximas promesas de la canas-
ta en España, durante nueve días en
tierras alcarreñas.

Gómez valora esta nueva expe-
riencia de forma ambiciosa, al defi-
nirla como «un premio, pero tam-
bién una oportunidad y un reto para
demostrar todo lo que puedes apor-
tar, y también seguir aprendiendo».
El principal objetivo de dicha con-
centración, enclavada dentro del lla-
mado Método FEB no es otro que,
en palabras del técnico granadino,
«que las jugadoras tomen contacto
con la forma de trabajo para que,
cuando lleguen a la categorías sub
16 y empiecen a competir interna-
cionalmente, estén lo más adapta-
das posible», señala.

Sin embargo, pese a noticias como
ésta, resulta paradójico el momento
por el que pasa el baloncesto feme-
nino granadino desde hace bastan-
tes años, con escasos equipos en ca-

tegorías inferiores. Gómez califica la
situación de «delicada», aunque re-
conoce que históricamente ha habi-
do clubes trabajando bien, tales como
«Ramón y Cajal, Carmelo o Santa
Fe», pese a lo que hay muchas difi-
cultades para afianzar el baloncesto
femenino en la provincia. En este
sentido, el seleccionador sub 14 es-

pañol no duda en calificar la recien-
te desaparición del equipo senior de
la Universidad de Granada como
«una mala noticia, porque no nos so-
bran los equipos y es un lujo que no
podemos permitirnos, más allá de
las causas que lo hayan propiciado».

Empero, pese a los problemas de
clubes femeninos en Granada, has-

ta tres jugadoras granadinas forman
parte de las categorías inferiores de
España. Belén Arrojo, hija de Qui-
que, histórico del basket granadino,
forma parte del proyecto Siglo XXI
de Barcelona, tras despuntar en el
Ramón y Cajal, desde donde su her-
mana Laura, e Irene Garrido, esta-
rán este año con la selección sub 14
española.

Algo que, dadas las circunstancias
en Granada podría calificarse como
casi milagroso por las posibilidades
y pocos equipos existentes, aunque
el flamante entrenador de la selec-
ción sub 14 española recuerda que
«hay un gran trabajo de los clubes
detrás para darles la mejor forma-
ción posible, pese a las dificultades».

Difícil solución
La solución a este problema no es
sencilla. Los clubes piden a las fede-
raciones menores costes de partici-
pación, aunque es cierto que, en pa-
labras de Gómez, «los costes están
en todos lados, y en Málaga por
ejemplo existen muchísimos equi-
pos desde pre minibasket. Es un pro-
ceso lento que no se va a solucionar
de un día para otro», aclara.

Uno de los puntos clave en la re-
cuperación puede ser la aparición de
nuevos clubes, como un CB Grana-
da que el próximo año iniciará su
participación en categorías femeni-
nas. Para el entrenador, formado en
la cantera del Colegio Maristas, y
que pasó varios años por el ‘Cebé’,
«lo importante es trabajar para que
todos participen, pero no de forma
excluyente. La creación de nuevos
clubes no debe excluir a otros de par-
ticipar. Debe existir espacio para to-
dos», finaliza.

El granadino Samuel Gómez, al frente
de la selección femenina sub 14

Samuel Gómez da instrucciones a un jugador. :: J. M. P.

FÚTBOL SALA
:: IDEAL
GRANADA. El Oxipharma Gra-
nada FS inició el proyecto de la
temporada 2011/2012 ayer lu-
nes por la mañana con el ascen-
so a Primera División en el ho-
rizonte. Tras la preceptiva bien-
venida a los jugadores y cuer-
po técnico por parte de José An-
tonio Murado, mecenas del
club, y del presidente Paco Gar-
cía Montero, se realizó la en-
trega de material deportivo en
las instalaciones del club en Al-
bolote.

Para finalizar la primera
toma de contacto del conjunto
granadino, el técnico Bruno
García comunicó a la plantilla
la programación de entrena-
mientos de la semana, que co-
menzará hoy martes con doble
sesión en la localidad metropo-
litana de Las Gabias.

Pruebas médicas
Entretanto, a lo largo de la tar-
de se desarrollaron las distin-
tas mediciones antropométri-
cas y los tests funcionales en la
clínica de Fisioterapia Campoy
de la capital granadina.

A lo largo de la semana se lle-
varán a cabo los tests físicos en-
lazados con las sesiones mati-
nales de entrenamiento, mien-
tras que las sesiones con orien-
tación técnico-táctica perse-
guirán la adaptación del grupo
a la nueva metodología de tra-
bajo y a la asimilación del mo-
delo de juego previsto por el en-
trenador.

El Oxipharma
comienza el
trabajo con la
vista puesta
en el ascenso


